

## RÉSUMÉ

Ce récit met en scène plusieurs voix (rivière, enfants, agriculteurs, élus, citoyens) racontant la régénération écologique du gave de Pau. Grâce à des lois anti-rejets, la fin des pesticides, et une mobilisation collective (réunions tous les deux mois, festival de l'eau), l'eau est redevenue pure. La rivière sera en 2050 un lieu de vie, de baignade et de fête, rassemblant tous les acteurs du territoire.

**ENJEU** Accélérer la réduction des pollutions de l'eau

## GAVE DE PAU, RIVIÈRE HEUREUSE

**Gave de Pau** : Je suis le gave de Pau et, aujourd'hui, me voilà pur, mon eau est pure et mes amis les poissons grouillent dans la rivière. Nous sommes tous heureux, mais que se passe-t-il ? Eh bien, nous voilà au bord d'un lac. Et que se passe-t-il ? Rien, pas de PFAS qui arrive dans ma face. Pas de métaux lourds, rien, l'eau est pure. Alors je me trépasse à côté d'un lac et tout se passe bien. Que s'est-il passé pour que mon eau soit si pure ?

**Politique** : Eh bien, nous, les politiques, nous avons enfin pris nos responsabilités.

Nous avons compris, nous avons enfin écouté les scientifiques. Nous avons enfin mis en place des lois concrètes et efficaces. La loi anti rejet polluant pour les pollueurs : ok, parce que nous pensons à l'avenir de nos enfants.

**Enfant** : Oui, la rivière, c'est génial, on peut se baigner, on apprend à nager dans la rivière.

On sait que certaines actions peuvent impacter négativement la rivière, ça peut la rendre sale, alors que nous, on aime les poissons, on aime les plantes qu'il y a autour.

Et puis tous les deux mois, avec les autres villageois, on va à des rendez-vous pour parler de l'eau. On est tous impliqués concernant la qualité de l'eau dans nos territoires.

**Présidente de la commission-communication** : Moi, présidente de la com-com, j'ai motivé toutes mes troupes. Et nous nous engageons aussi à nous préoccuper de la qualité de l'eau. On contrôle le fait que l'eau qui sort de chez nous soit aussi propre que lorsqu'elle rentre.



**Agriculteur** : Et nous, paysans, paysannes aujourd'hui, nous n'utilisons plus aucun intrant chimique de synthèse. Fini les pesticides. Aujourd'hui, nous ne travaillons plus nos terres, nous n'utilisons plus de carburant pour faire à manger.

Aujourd'hui, eh bien, nous sommes heureux et fiers de dire que nous, agriculteurs, nous ne polluons plus nos terres ni l'eau de nos rivières.

**Citoyen** : Maintenant que l'eau est claire, les touristes se réunissent au gave pour s'amuser au festival des quatre saisons. Pour profiter des bénéfices de cette eau saine, tout le monde se réunit : les locaux... Et ça bouillonne dans la joie et la bonne humeur sur des kayaks, des tyroliennes et des slacklines.